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Слава Богу, в нашей жизни есть 
вещи, которые всем одинаково близ-
ки и дороги. Празднование Нового  
года – наш общий большой, родной, 
объединяющий праздник.

По старой русской-российской 
традиции принято в преддверии года 
нового вспоминать год прошедший 
и провожать его, вспоминая тем хо-
рошим, чем он был отмечен.

2012 год для нашей партии, всех 
её сторонников, всех сибиряков 
–  справедливых, честных людей, 
работников – профессиональных, 
грамотных и умелых – сложился в 
целом удачно. Наши депутаты Го-
сударственной Думы Иван Грачёв и 
Андрей Крутов, вместе с депутата-
ми Законодательного Собрания Ир-
кутской области: Александром Гась-
ковым из Братска и иркутянином 
Владимиром Матиенко, – местны-
ми депутатами, такими, как Марина 
Комарова в Шелехове, Александр 
Стародубцев в Усолье-Сибирском 
и многими другими депутатами и 
главами муниципальных образова-
ний – вместе со всем партийным 
активом по всей области –  грамот-
но и профессионально борются за 
насущные интересы всех жителей 
Иркутской области.

Чего нам всем не хватает? Нас всё 
ещё мало в органах власти. 

Поэтому, вопреки здравому смыс-
лу, «Единая Россия» по-прежнему 
тащит через Государственную Думу, 
Законодательное Собрание Иркут-
ской области, городские и районные 
думы антинародные законопроек-
ты. Поэтому Иркутскую область 
лихорадит от нелепых инициатив, 
таких, как сливание и поглощение 
высших учебных заведений, просу-
ществовавших десятки и сотни лет.  
Поймите, что, если мы не сможем 
давать высшее образование своим 
детям, они будут обречены на бед-
ную и не всегда радостную жизнь. 

Есть много других болевых со-
циальных точек. Это и низкие зар-
платы и пенсии, и плохой и доро-
гой транспорт, и чудовищная дань 
большим и маленьким монопо-
листам везде и во всём. И за всем 
этим воры и жулики во власти и в 
так называемом бизнесе. Если бы 
не наша борьба, если бы не под-
держка наших инициатив избира-
телями,  министры и чиновники-
коррупционеры, разворовавшие 
министерство обороны, до сих пор 
бы рулили финансовыми потоками 
в свои карманы. 

Наверняка, во власти не все воры 
и жулики. Хочется верить в это. Но 
на Бога надейся, а сам не плошай! 
Так говорит народная мудрость. 
Мы боролись и будем бороться со 
всеми проявлениями воровства, 
жульничества, непрофессионализ-
ма (дурак  – хуже предателя)! Нам 
по-прежнему нужна ваша поддерж-
ка. Вместе победим!

Дорогие земляки! Новый год обя-
зательно будет лучше. 

И мы обязательно добьёмся боль-
шего.  И у нас будет более много-
численное и мощное представи-
тельство в органах власти.

По старой, доброй, русской тради-
ции мы поздравляем всех земляков, 
вне зависимости от религиозной 
веры, идеологической и политиче-
ской ориентации с наступающим 
Новым годом.

Желаем всем в холодную зим-
нюю стужу проводить старый год 
и встретить год Новый в хорошем, 
бодром настроении. В тепле очага. 
Дружеских и родных объятиях. 

Желаем здоровья, не болеть и ра-
доваться своему здоровому телу. И 
быть здоровыми своим духом. 

Будем жить, радоваться жизни, 
тому, что живём в прекрасном бла-
гословенном краю, где за крепкими 
морозами идёт буйная весна, жаркое 

и яркое лето, щедрая и прекрасная 
своими красками и запахами осень. 

И будем бороться. За счастье, за 
радость, за чувство собственного 
достоинства. Будем жить с высоко 
поднятой головой.

Только мы – единственные хо-
зяева своей замечательной земли и 
своей судьбы.

С наступающим Новым годом Вас!
С будущим Рождеством, христиане!

Председатель Совета Регионально-
го отделения Политической Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

Председатель комитета по энерге-
тике Государственной Думы РФ

Иван Грачёв

Дорогие земляки, с Новым годом!



 В приемную депутатов 
Государственной Думы, За-
конодательного Собрания 
Иркутской области, располо-
женную по адресу: Иркутск, 
ул. Декабрьских Событий, 
102, оф. 5,7 – часто обраща-

ются пенсионеры, 

недовольные 
размером начисленной 

им пенсии.
Каждое такое обращения 

тщательно изучается, в адрес 
соответствующих пенсион-
ных фондов направляются 
депутатские запросы.

В большинстве своем лю-
дям уже невозможно помочь, 
т.к. зачастую люди страдают 
от собственной невниматель-
ности и излишней довер-
чивости. Так, например, не-

редки случаи, когда человек 
расписывается в приказе о 
приеме на работу, не читая 
его. В результате в трудовой 
книжке делается неверная за-
пись и затем чтобы доказать, 
что человек работал в той или 
иной должности, необходимо 

обращаться в 
суд. Или, осо-
бенно в девя-
ностые годы, 
люди работа-
ли, получая 
з а р а б о т н у ю 
плату в кон-
вертах. Рабо-
тодатель не 
делал с таких 
з а р а б о т к о в 
отчислений в 
Пенсионный 
фонд, соот-
в е т с т в е н н о 
и пенсию на-
считали ма-
ленькую.  В 
данном слу-

чае ситуацию уже не 
изменить.

Однако есть среди обраща-
ющихся пенсионеров и такие, 
которые страдают от равноду-
шия и халатного отношения к 
своим обязанностям чинов-
ников пенсионных фондов.

Так, в приемную обратился 
пенсионер из Слюдянки Ген-
надий Иванович Рябов.

Долгое время он работал на 
предприятиях, расположен-
ных в соседней Республике 
Бурятия. А когда обратился 
в Управление Пенсионного 

фонда РФ в Слюдянском рай-
оне за оформлением пенсии, 
ему предложили подтвердить 
справками стаж работы на 
этих предприятиях. 

Как оказалось, в одиночку 
простому пенсионеру с такой 
задачей справиться нелегко.

Результатом депутатских 
запросов в Управление Пен-
сионного фонда РФ в Слю-
дянском районе стало поло-
жительное решение вопроса 
Геннадия Ивановича. Чинов-
ников нужно было всего лишь 
подтолкнуть к надлежащему 
исполнению ими своих пря-
мых обязанностей. Сделав за-
прос в архив, они получили 
все необходимые документы 
и пересчитали пенсию.

Получал Геннадий Ивано-
вич пенсию  3614 рублей 32 
копейки, а стал получать 7034 
рубля 04 копейки.

Однако, справедливо ре-
шив, что раз он в течение 3,5 
лет недополучал пенсию из-за 
халатного отношению чинов-
ников к своей работе, Генна-
дий Иванович попросил сде-
лать ему перерасчет пенсии и 
за предыдущие годы, вернуть 
недополученные им деньги.

 Значит, борьба Геннадия 
Ивановича с пенсионной си-
стемой продолжается.

Сегодня готовится исковое 
заявление в суд с требовани-
ем возмещения причиненно-
го бездействием чиновников 
материального  ущерба.

О работе депутатов с обращениями граждан

На приём к депутатам люди приходят в надежде на ре-
шение самый разных, подчас очень трудных и даже ще-
петильных вопросов. Бывает, что депутат – это послед-
няя инстанция, к которой они обращаются. И поступают 
правильно. За время исполнения своих полномочий наши 
депутаты подготовили свыше ста депутатских запросов к 
должностным лицам.

Круг частных проблем в целом отражает 
большую часть больных тенденций россий-
ского общества: злоупотребление служебным 
положением со стороны чиновников, плохая 
работа управляющих компаний в сфере ЖКХ, 
несправедливо низкие пенсии, разбазаривание 
государственного имущества, плохая экология 
и так далее, и тому подобное.

Адресатами запросов стали министры об-
ластного правительства и Руководитель Управ-
ления федеральной налоговой службы по Иркут-
ской области, областной прокурор, начальник 
ГУМВД России по Иркутской области и началь-
ник УГИБДД Иркутской области; министры 
внутренних дел, обороны, экономического раз-
вития, промышленности и торговли, сельского 
хозяйства Российской Федерации; мэры и главы 
Ангарска и Ангарского районного муниципаль-
ного образования, Шелеховского района, города 
Шелехова, Черемхово, Саянска, Жигалово, других 
муниципальных образований; глава Росприрод-
надзора, Генеральный прокурор России, Предсе-
датель следственного комитета РФ, Руководитель 
Федеральной антимонопольной службы РФ, Гене-
ральный директор ФГУП "Почта России"; Счётная 
палата РФ; управляющие отделений Пенсионного 
фонда РФ по Иркутской области, начальники от-
делений полиции и районные прокуроры; дирек-
тора областного архива и Российского государственного 
архива экономики, начальник Центрального погранично-
го архива ФСБ; другие должностные лица.

Как правило, чиновники выполняют требования зако-
нодательства и аккуратно отвечают на письма депутатов. 
Но решить вопросы в пользу граждан, тем более быстро, 
без чиновничьих проволочек удаётся не всегда. Уже нако-
пленный опыт подсказывает: чем раньше заявитель обра-
щается к депутату и чем аккуратнее он относится к юриди-
ческому оформлению и сопровождению своих жизненных 
ситуаций, тем больше предпосылок к успеху.

С конца прошлого года продолжается сотрудни-
чество депутатов Государственной Думы с предста-
вителями инициативной группы жителей поселка 
Новоснежная Слюдянского района.

В ходе неоднократных обращений к 
депутату жители поселка поднимали 
такие проблемы, как необходимость 
ремонта автомобильного моста между 
поселками Новоснежная и Выдрино и 
внутрипоселковых дорог; отсутствие 
уличного освещения; бесконтрольная 
вырубка ценных пород хвойных де-
ревьев; неудовлетворительная работа 
местного участкового и ряд других 
отнюдь не мелких проблем маленько-
го сельского поселения, расположен-
ного на границе Иркутской области и 
Республики Бурятия.

В результате обращений к органам 
государственной власти стало возможным рассмо-
трение в Министерстве строительства, дорожного 
хозяйства Иркутской области вопроса о включе-
нии в областную государственную целевую про-
грамму «Развитие автомобильных дорог общего 
пользования регионального и межмуниципально-

го значения и местного значения в Иркутской об-
ласти на 2011-2014 годы» пункта о строительстве 
пешеходного моста в поселке Новоснежная.

Из ответа данного министерства следует, что 
в ближайших планах – выполнение проектно-
изыскательских работ по строительству пешеход-
ного моста в поселке Новоснежная.

Конечно, многие проблемы требуют серьезного 
рассмотрения и не менее серьезного финансирова-

ния. Однако есть и такие, решение которых зави-
сит исключительно от порядочности и компетент-
ности местной поселковой администрации.

Как отмечает в ответе на депутатский запрос от 
28 августа с.г. прокурор Иркутской области И.А. 
Мельников, в результате прокурорской проверки 
было установлено:

1. В нарушение ст. 55 Федерального закона «О 
размещении заказов на поставки товаров, выпол-
нение работ, оказание услуг для государственных 
и муниципальных нужд» закупка бензина для слу-
жебного транспорта осуществлялась за наличный 
расчет, без заключения договора (контракта);

2. Глава сельского поселения Молчанов О.Н. 
совмещал 0,5 ставки водителя, что является нару-
шением Федерального закона «Об общих принци-
пах организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации».

По данным фактам нарушения законов про-
куратурой Слюдянского района в адрес главы 
администрации Новоснежнинского сельского по-
селения внесено представление об устранении на-
рушений федерального законодательства.

Ситуация в поселке Новоснежная остается в 
зоне особого внимания депутатов.
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6 декабря 2012 года в Иркутске прошла 
отчётно-выборная конференция Регио-
нального отделения Политической партии 
«Справедливая Россия» в Иркутской об-
ласти. Председателем Совета единогласно 
вновь избран Иван Дмитриевич Грачёв, 
председатель Комитета по энергетике Госу-
дарственной Думы РФ.  

Делегаты конференции не стали задавать 
своему лидеру дежурные  вопросы. Их инте-
ресовало, как один из ведущих российских 
политиков, экономистов и специалистов в 
области энергетики определяет основные 
тенденции в развитии страны. Фрагмент 
своеобразной пресс-конференции перед 
Вами.

–  Иван Дмитриевич, реформа РАО 
ЕЭС завершилась под руководством Чу-
байса. Но уровень  ценовой  и  тарифной  
нагрузки в электроэнергетике  постоянно  
растет,  а  возможность  потребителей  под-
ключиться  к  электрическим  сетям  как  
была,  так  и  осталась  низкой. Почему? 

–  Все,  что  продекларировал  Чубайс,  
оказалось  профанацией.  Инвестиции,  ко-
торые  он  чуть  ли  не  гарантировал,  не  
пришли.  Конкуренции  не  получилось.  
Нашу  энергетику  по-прежнему  спасает  
только  государство.  И  это  при  том,  что  
государственные  интересы  в  электроэнер-
гетике  не  совпадают  с  частными  интере-
сами  приватизаторов  генерирующих  мощ-
ностей.

–  Как  в  цифрах  выглядит  неэффек-
тивность  современной  российской  энер-
гетики?

–  При  капитализации  российской  энер-
гетики  в  300  долларов  на  один  кВт  произ-
веденной  энергии,  на  ремонт  мощностей,  
вырабатывающих  этот  условный  кило-
ватт,  фактически  тратится  порядка  1500  
долларов.  При  этом  тариф  на  российскую  
электроэнергию  составляет  порядка  3.53  
рубля  (12  центов)  за  кВт/час,  тогда  как  
в  Германии  порядка  шести  евроцентов  за  
кВт/час  или  2.40  рубля.  И  капитализация  
западной  энергетики  на  порядок  выше  –  
до  3000  долларов  на  киловатт.

–  В  чем  вы  видите  причины  такого  
положения  дел?

–  Это,  по  сути,  –  экономический  абсурд,  
для  которого  есть  только  одно  объясне-
ние  –  неэффективный  и  коррумпирован-
ный  менеджмент.  Количество  всевозмож-
ных  посредников  между  генерирующими  
компаниями  и  потребителями  может  до-
стигать  сотни  всевозможных  фирм.  В  це-
лом  ситуация  только  ухудшается,  и  пер-
спектив  для  улучшения  нет.  Боюсь,  что  
это  чревато  для  нашей  электроэнергетики  
новыми  техногенными  катастрофами.

–  Как  формируются  тарифы  на  элек-
троэнергию?

–  Фактически  для  увеличения  тарифов  
нет  никакого  объяснения,  кроме  латания  
дыр  в  бюджетах  неэффективных  менед-
жеров.  И,  что  характерно,  -  исключитель-
но  за  счет  народа.  Фактический  ущерб  
для  экономики  страны  трудно  посчитать,  
так  как  генерирующие  и  сетевые  компа-
нии  через  своих  лоббистов  продавливают  
инфляционные  тарифы.  Далее  по  цепочке  
растут  кредиты,  дорожает  жилье  и  па-
дает  конкурентоспособность  нашей  эко-
номики.

–  Что  надо  делать,  чтобы  мы  не  оста-
лись  без  света?

–  Выход  один.  Монополию  в  прежнем  
виде  воссоздать  уже  невозможно,  но  три-
четыре  компании  создать  необходимо  в  
кратчайшие  сроки.  У  государства  есть  
для  этого  все  возможности.  Благодаря  
сохранению  газовой  монополии,  удалось  
сконцентрировать  средства  для  реализа-
ции  инвестпрограмм  «Голубой  поток»,  
«Северный  поток»  и  так  далее.  Только  

представьте,  что  было  бы,  если бы «Газ-
пром»  реформировали  «по  Чубайсу».

–  Иван Дмитриевич, а что вы думаете 
о финансовой политике власти? Склады-
вается впечатление, что Министерство 
финансов, как «царь-кощей над златом 
чахнет».

–  Слишком часто действия Минфина 
объективно сводятся к увеличению объё-
мов отчислений в Стабфонд. Но никакой 
кризис нам пока что не угрожает. Более 
того, сама идея Стабфонда абсолютно не со-
ответствует нормальным представлениям о 
том, что такое стабилизация. Ведь в случае 
подлинных экономических катаклизмов 
никто с нами не поделится продовольстви-
ем, если им самим не будет хватать. И 
придумать, как не давать хлеба и масла 
российским гражданам во время тяжё-
лого кризиса правительства тех стран, 
где хранятся российские деньги, смо-
гут всегда. И в этом смысле сама идея 
со стабфондами — абсолютно нелепая 
– по логике деньги в экономику следу-
ет вкладывать, а не изымать их оттуда 
любыми путями.

–  Иван Дмитриевич, а как Вам ви-
дится работа нового Премьера?

– Ну, чтобы не быть голословным, 
я опять буду говорить о конкретных 
вещах. Правительство по настоянию 
Дмитрия Медведева начало осущест-
влять намерение по снятию со счетов 
«Роснефтегаза» 95% средств. Между 
тем, именно с помощью этой компа-
нии планировалось сконцентрировать 
в руках государства управление основ-
ными энергетическими мощностями. 
Позиция Сечина в этом конфликте 
больше соответствует моим пред-
ставлениям о том, что нужно делать 
с энергетикой. Разгром единых энер-
гетических сетей для России крайне 
опасен. Давайте, наконец, извлечём 
уроки из реформы электроэнергетики 
–  к чему это привело по факту. Износ 
основных фондов и оборудования вы-
рос на 15-20%, цена на электроэнер-
гию в долларах выросла в 12 раз, упал 
в полтора раза коэффициент исполь-
зования мощностей. Реформа опира-
лась на догмы энергетической хартии, 
рассчитывали на виртуальных инве-
сторов, которые физически так и не 
материализовались. Неужели государ-
ство и дальше должно занимать позицию 
стороннего наблюдателя? Схема, альтерна-
тивная схеме Сечина, представляется мне 
странной — неясно, какова там конечная 
цель. Не удивлюсь, если Русгидро, путём 
мудрёного обмена пакетами акций, ока-
жется в собственности одной из частных 
структур. А я совершенно уверен, что все 
системы гидростанций, все плотины долж-
ны быть в руках государства. Хватит с нас 
и одной катастрофы, на Саяно-Шушенской 
ГЭС. Считаю, что вариант с усилением госу-
дарства в электроэнергетике правильный и 
собираюсь его всячески поддерживать.

–  С 1 января 2013 года плата за ЖКХ, 
скорее всего, опять вырастет. Жильцам 
придётся платить и за капремонт — от 6 
до 10 рублей с квадратного метра.  Как Вы 
это оцениваете? Или без этого не обой-
тись?

–  Это ещё один вид поборов. Такие ре-
шения корнями растут из воззрений быв-
шего министра финансов Кудрина, взятых 
им из либеральных источников. Однако 
прежде чем заставить людей платить за раз-
рушенную инфраструктуру и капремонт, 
следовало бы посчитать, сколько в действи-
тельности потребуется средств. На регене-
рацию сетей и капремонт сегодня нужно 
не менее 30 триллионов рублей. С учётом 
амортизации, нарастающей по 2 триллио-

на в год, получается, что властям придётся 
заставить граждан удвоить свои платежи. 
Пенсионерам не будет хватать на хлеб и мо-
локо. Если же затем, как планируется, будет 
проведён и закон о банкротстве физических 
лиц, - ускорится резко сокращение населе-
ния. При том, что даже выселения людей из 
квартир в итоге всё равно не решают про-
блем капремонта  и инфраструктуры. Меж-
ду тем, денег, которые идут в стабилизаци-
онные фонды, вполне достаточно, чтобы 
эти проблемы решить. Конечно, мы будем 
решительно против всего этого выступать.

–  Иван Дмитриевич, стабилизаци-
онные «кубышки» власть оправдывает 
угрозой кризиса. Но в чем заключаются 

главные причины того, что Россия под-
вержена влиянию кризисов, зарождаю-
щихся вне нашей страны?

–  Ответ достаточно очевиден. Экономи-
ка России примерно на 70 и выше процен-
тов – сырьевая. И внешние, общемировые 
цены на сырье, в первую очередь нефть и 
газ – определяют состояние нашей эконо-
мики. Если экономику западных стран кри-
зис «тряхнул» на 3 процента, то ряд наших 
промышленных предприятий «подсел» на 
20 и более процентов.

–  Не грозит ли нам вторая волна кри-
зиса?

– Все будет зависеть от западных стран. 
Я полагаю, что кризисы возникают на сты-
ке виртуального и реального рынка. И про-
гноз кризисов связан с анализом индекса 
Доу-Джонса и роста ВВП. Если в 2007 году 
по этим показателям кризис был прогнози-
руемым, то сейчас я считаю, что общее со-
стояние ведущих экономик достаточно ста-
бильное. Причин для глобального кризиса 
нет, и, на мой взгляд, второй волны кризиса 
не будет. В ведущих экономиках будет неко-
торый рост. И в России, если не делать так-
тических ошибок, кризиса не будет.

– Известно, что даже в течение кризиса 
экономика Китая продолжала довольно 
успешно развиваться. В чем секрет устой-
чивого развития Китая?

– Я бы обратил внимание не только на 
Китай. За последнее время рост ВВП Индии 
составлял порядка 8 процентов в год. Высо-
кие показатели роста и в Бразилии – при не-
значительном падении ВВП структура эко-
номики там улучшилась. Это означает, что 
правительства этих стран серьезно занима-
ются экономической политикой. Китай, к 
примеру, резко нарастил внутренний спрос 
– у них развивалась инфраструктура, вы-
сокими темпами ведется жилищное строи-
тельство. То же самое происходит в Индии, 
ряд отраслей в этой стране, таких как хими-
ческая, фармхимия, IT-технологии, метал-
лургия – развиваются успешно и устойчиво. 
Бразилия также добилась хороших показа-

телей, – разумной налоговой и 
инвестиционной политикой.

– Вы упомянули о налого-
вой политике. Как известно, 
налоговая политика России 
выстроена так, что богатые 
и бедные платят одинаковый 
процент налогов. В других 
странах богатые платят боль-
ше?

– Для начала надо сказать, 
что фактически у нас в Рос-
сии богатые и бедные платят 
не равные налоги. Рядовые ра-
ботники и бедные платят на-
логи порядка трети от своей 
зарплаты, а богатые – платят 
существенно меньше. Шкала 
тарифов страховых взносов ре-
грессивна, и после достижения 
512 тысяч рублей организация 
имеет право применять по-
ниженную ставку 10%. Такого 
в мире, насколько я понимаю, 
в принципе нигде нет. А у нас 
партия власти такое положение 
поддерживает, – она блокирует 
законопроекты, направленные 
на справедливое налогообло-
жение. Мое убеждение в части 
налогообложение такое – если 
ты богатый, то, пожалуйста, бо-
гатей. Но при этом вкладывай в 
развитие своего производства 
и плати меньше налогов, – как 
это Билл Гейтс делает.

–  Иван Дмитриевич, у нас 
в Сибири живёт много укра-

инцев. И они, и мы все вместе 
заинтересованы в добрых братских отно-
шениях с Украиной. Но «газовый вопрос» 
явно отравляет их. Что делать?

–  Я считаю, что «Южный поток» не 
означает, что украинская газотранспортная 
система должна терять в своей ценности.  
Правильно договариваться с Украиной и 
ЕС на совместную модернизацию ГТС.  По-
тому что в отличие от многих, особенно ев-
ропейских чиновников, я уверен, что к 2025 
— 2030 году ЕС потребуется не меньше 100 
— 150 млрд кубометров газа. И, собственно, 
тогда лучше получать его из России. И это 
значит, что если даже вступят в действие 
«Северный» и «Южный поток»  — украин-
ская труба в дальнейшем всё равно может 
быть задействована в полном объёме. Пото-
му, по моему мнению, темы для переговоров 
по газу с Украиной далеко не исчерпаны.

–  Иван Дмитриевич, таких, как Вы, на-
зывают политиками – тяжеловесами. Ваш 
масштаб – российская политика… 

– Я сибиряк, работающий в Государ-
ственной Думе. Я понимаю всю уникаль-
ность Иркутской области, её важное место 
в системе российских регионов. Поэтому 
руководство региональным отделением 
«Справедливой России» считаю важным и 
полезным для выполнения своих государ-
ственных обязанностей. И жителям обла-
сти я в Москве полезен.

Информационный бюллетень. ПРОТИВ ЖУЛИКОВ И ВОРОВ. 3
СПРАВЕДЛИВЫЕ ЦЕНЫ ОБЕСПЕЧАТ НЕ «ЭФФЕКТИВНЫЕ МЕНЕДЖЕРЫ», 

А ЧЕСТНЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ



К нашим депутатам обратились жители городов 
Свирск и Черемхово, озабоченные негативными 
последствиями разлива нефти. Они отмечают, что 
в городах Черемхово и особенно в Свирске, эколо-
гическая обстановка и до аварии оставляла желать 
лучшего.

 На территории города Свирска не осуществляется 
экологический мониторинг, в администрации города 
нет экологической службы, территория города 
загрязнена тяжелыми металлами.

Для того, чтобы обратить внимание выс-
ших должностных лиц на все отмеченные про-
блемы на высоком государственном уровне, 
депутатами-эсерами было подготовлено и вы-
несено на пленарное заседание Государствен-
ной Думы протокольное поручение. В соот-
ветствии с ним Комитету Государственной 
Думы по природным ресурсам, природополь-
зованию и экологии предлагалось обратиться 
в государственные органы, ответственные за 
экологическую обстановку.

Однако данное протокольное поручение в 
ходе состоявшегося голосования не набрало 
необходимого для его поддержки количества 
голосов. Казалось бы, как такое могло слу-
читься? Но факт остаётся фактом. Первый 
заместитель руководителя фракции «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» в ГД Тимченко лично озвучил позицию дан-
ной партии о блокировании данного протокольного 
поручения. В итоге партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ», в 
том числе и депутаты-единороссы от Иркутской об-
ласти Сергей Тен и Антон Романов, не стала за него 
голосовать.

Но ведь проблемы, поставленные жителями все 
равно необходимо решать. Поэтому депутат Крутов 
подготовил и направил депутатские запросы с тре-
бованием предоставить информацию о состоянии 
окружающей среды города Свирска, о загрязнении 
вод реки Ангара, о состоянии системы государствен-
ного мониторинга реки Ангара в районе г. Свирска, 
о мероприятиях, проведенных для ликвидации раз-

лива нефтепродуктов в ряд ответственных мини-
стерств и ведомств.

Из некоторых ответы уже получены. Заместитель 
министра МЧС сообщает, что «на ликвидацию по-
следствий чрезвычайной ситуации было задейство-
вано 757 человек, 197 единиц техники, в том числе 
10 плавсредств и нефтесборщик, выставлено 4650 

метров бонового заграждения, израсходовано 983 кг 
сорбента, собрано 84 тонны эмульсии».

Данная информация вызывает вопросы. Вопрос 
первый. Как отмечает замминистра, в Ангару выли-
лось нефтепродуктов «по предварительным данным 
около 300 тонн». Вылилось 300 тонн, а собрали всего 
84 тонны. Где остальные?

Второй вопрос. Как сообщало Правительство Ир-
кутской области, из Китая было поставлено 
5 тонн активированного угля для очистки за-
грязненной акватории Ангары, а использова-
ли всего 983 килограмма. - ?! Где остальные?

Может быть, действительно всё в норме? 
Но нет. Среднегодовая концентрация диок-
сида азота в атмосферном воздухе в районе 
Свирска составила 1,5 ПДК. Превышение 
ПДК в поверхностных водах в среднегодовом 
значении составило по меди 1,2 ПДК. Орга-
нических веществ по ХПК - 1,7-2,7 ПДК, со-
единения меди - 4,6-1,7 ПДК, цинка -  1,6-1,3 
ПДК, ртути -  2 ПДК, азота нитритного - 3,2 
ПДК, органических веществ по БПК5 -  1,1 
ПДК. Загрязнение почвы на участке, распо-
ложенном на расстоянии 0,5 км от промпло-
щадки бывшего Востсибэлемента,  кислора-
створимыми формами свинца составляет 140 

ПДК, а на расстоянии 4 км – 26 ПДК.
Вывод однозначен: разлив нефти усугубил в 

целом плохую экологическую обстановку в райо-
не Свирска и Черемхово. Наши депутаты будут и 
дальше бороться за улучшение природной среды и 
социально-политического климата в регионе.
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По материалам ответов на запросы по загрязнению окружающей среды

После ликвидации сначала авиационного училища, а потом и военной части на его месте, 
осталось имущество, которое находится под угрозой утраты и уже рас-
хищается мародёрами. Иван Грачёв и Андрей Крутов подняли вопрос о 
сохранении материальных ценностей и передаче их городу Ир-
кутску. Они подготовили Протокольное пору-
чение, текст которого перед 
Вами.

Пусть хоть имущество бывшего ИВВАИУ послужит иркутянам



Наши действия в Государственной  Думе целиком 
подчиняются предвыборным обещаниям избирате-
лям Иркутской области.

Теперь по порядку, что сделано. 
Мы голосовали «Против»  внесения изменений в 

Кодекс РФ об административных правонарушениях  
и Федеральный закон «О собраниях, митингах, де-
монстрациях, шествиях и пикетированиях» и в I, и во 
II чтениях. В III чтении покинули зал заседания в знак 
протеста. «Единая Россия» закон продавила своим 
большинством в думе. И в нынешнем виде Федераль-
ный закон «О собраниях, митингах, демонстрациях, 
шествиях и пикетированиях» ущемляет политиче-
ские права граждан, не позволяет реализовывать их 
конституционные права.  А мы счи-
таем, что в своем городе или деревне, 
на своих улицах и площадях хозяева 
- жители - не власть и не ОМОН. И де-
нег таких, какие требует закон от  ми-
тингующих за любую «провинность», 
у наших людей нет. Наша партия, на-
пример, денег за границей не держит и 
оттуда не получает, в отличие от вла-
стей предержащих. 

Бюджет и поправки к нему мы так-
же не поддержали. Мы не согласны с 
самими принципами формирования 
бюджета. Из года в год власти созна-
тельно дают неверные прогнозы цен 
на нефть и выводят деньги за рубеж. 
Недостаточно финансируют науку, 
образование, социальную политику.

Конечно, отрицательное отношение 
к данным законам объясняется не их 
авторством, а их сутью. А суть их в по-
литическом отношении состоит в  дальнейшей моно-
полизации власти, «завинчивании гаек», недопущении 
роста протестных настроений, в экономическом от-
ношении – в консервации социально-экономической 
модели, обогащающей узкий слой сырьевиков  и 
обрекающей на прозябание остальное население 
страны.  Не случайно, что в подобных случаях зако-
нодательная инициатива идёт от правительства или 
«Единой России». Напоминаем, что в избирательной 
кампании в Государственную Думу и на Президент-
ских выборах социал-демократичестическую рито-
рику использовали и «Единая Россия» с Путиным, и 
даже Прохоров. Но прошли выборы, а их обещания 
пылятся на полке.

В этом коренное различие между нами. Там, где у 
властей предержащих популизм,  демагогия и поли-
тические технологии, у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
чёткое и твёрдое выражение интересов и позиции из-
бирателей.

В кадровых вопросах наша позиция не расходилась 
с мнением подавляющего числа избирателей. Мы по-
прежнему считаем, что возглавлять Центральную из-

бирательную комиссию России должен не волшебник, 
а честный неполитизированный председатель. Мы 
были за отставку министра внутренних дел Нургалие-
ва, за отставку министра обороны Сердюкова давно, и 
наконец-то их сняли. Кандидатуру Д.А. Медведева на 
должность Председателя правительства мы не поддер-
жали, и пока нет причин менять точку зрения на полез-
ность для страны этого премьера.

Теперь о законодательных инициативах. При нашем 
прямом участии в Думу внесён законопроект, устанав-
ливающий прогрессивную шкалу налогообложения на 
доходы физических лиц; законопроект «О строитель-
ных сберегательных кассах»; законопроект, предлагаю-
щий не брать земельный налог с участков площадью в 8 

соток, принадлежащих гражданам; законопроект о вве-
дении ограничения роста тарифов естественных моно-
полий и ЖКХ; законопроект о внесении изменений в 
закон «Об энергосбережении…» в части отмены обя-
зательной установки индивидуальных приборов учёта 
энергии и др.

На одном из Пленарных заседаний Крутов выступил с 
заявлением по актуальным социально-экономическим, 
политическим и иным вопросам. Темой выступления 
стал законопроект об ограничении роста тарифов для 
населения уровнем инфляции и введении моратория на 
тарифы ЖКХ. 

Все перечисленные законопроекты взаимосвязаны. 
Все они раскрывают различные аспекты того общества, 
к которому мы Россию обязательно приведём. Это со-
циальное государство, о котором говорится в Консти-
туции РФ и от которого РФ на деле удаляется под вла-
стью «Единой России». Это инновационная экономика, 
основанная на инициативе, науке и профессионализме 
работников. Это конкурентная политическая система. 

Наши законопроекты тем и верны, что отражают 
главные ценности современного общества и одновре-

менно представляют те шаги в будущие, которые обя-
зательно приведут к цели. Для того, чтобы убедиться в 
этом, предлагаем каждому делать собственную экспер-
тизу законов и законопроектов.  При этом достаточно 
ответить на вопросы об авторстве и том, кому выгоден 
документ (в чьи интересах он принимается).

Проанализируем для примера дискуссию о налоге  
на роскошь. Налог на роскошь в нашем варианте пред-
полагает налогообложение недвижимости стоимостью 
свыше 20 миллионов рублей, транспортных средств 
от 2 миллионов рублей, драгоценностей от 300 тысяч 
рублей. Как видим, он касается только очень богатых лю-
дей.  

Конечно, сам по себе налог на роскошь мало что ме-
няет. Но в любой нормальной стране и сверх-
потребление, и сверхприбыли в той или иной 
форме облагаются налогами. Как говорил 6 
октября 2012 года в интервью Би-би-си Дэвид 
Кэмерон, премьер-министр образцовой капи-
талистической страны Англии, богатая про-
слойка населения должна платить налоги «по 
справедливости».

В Германии платят налоги на землю, наслед-
ство и подарки, а доход от этого составляет 16,5 
миллиардов евро ежегодно. Это 3%  процента 
общих поступлений от налогов в бюджет. Во 
Франции есть налог на крупное частное иму-
щество. Он приносит 8,6% всех налоговых по-
ступлений. Вместе с Францией в Европе налог 
на имущество взимает Швейцария, и там им 
облагается личное имущество. В США отсут-
ствует общий налог на имущество, но взимает-
ся налог на землю - так называемый «property 
tax». В Америке только он составляет 12% всех 
налоговых сборов.  Из этой части доходов фи-

нансируются полиция, пожарная служба, школы, улич-
ные уборщики. Кроме того, в США административные 
сборы за получение наследства или подарков в целом 
составляют примерно столько же, сколько мог бы со-
ставить доход от налога на имущество.

Если по отношению к взиманию налогов на сверх-
потребление все страны, где живут значительно лучше, 
чем в России, подходят «творчески», то в отношение к 
налогу на доход физических лиц царит поразительное 
единодушие. Везде этот налог прогрессивный.

И мы исходим из того, что в России бедных нужно 
освободить от налога, а с самых богатых надо брать не 
меньше 35%. Во Франции они платят подоходный налог 
в 75%  с доходов свыше 1 миллиона евро в год. 

Думается, что факты нашей работы в Государствен-
ной Думе не оставляют сомнения в том, чьи интересы 
мы, иркутские депутаты, и наши товарищи по партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ отстаиваем в законода-
тельной борьбе с партией власти. 

Это интересы большинства жителей Иркутской об-
ласти. Ваши интересы.  

Иван ГРАЧЁВ и Андрей КРУТОВ
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СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

Депутат от "Справедливой России" 
Андрей Крутов в ходе рассмотрения от-
чета о работе Счетной палаты обратил 
внимание на проблему налоговых посту-
плений в бюджет Иркутской области от 
предприятий "Русала".

"У нас есть проблема: крупнейшие 
предприятия в области принадлежат 
"Русалу". Они используют все возмож-
ные налоговые льготы, толлинговые схе-
мы, выводят деньги в офшоры", - заявил 
депутат. Он подчеркнул, что при этом 
заработная плата работников на пред-
приятиях "Русала"  ниже, чем в среднем 
по отрасли.

По итогам выступления эсера, Счет-
ная палата РФ намерена проверить 
эффективность налоговых льгот, пре-

доставляемых "Русалу" в Иркутской 
области."Будем считать, что это ваш 
официальный запрос в Счетную палату", 
- сказал Степашин. "В план обязательно 
включим", - пообещал глава контрольно-
го ведомства.

Позже в кулуарах Степашин сказал 
журналистам: "Посмотрим, насколько 
эффективно они используют эти налого-
вые преференции для работы иркутско-
го предприятия".

Как видим, именно эсеры, как никто 
из депутатов-сибиряков, настроены на 
жёсткое и бескомпромиссное отстаива-
ние интересов своих избирателей, невзи-
рая на лица. 

По материалам СМИ

КРУПНЕЙШИЕ КОРПОРАЦИИ ДОЛЖНЫ РАБОТАТЬ НА СТРАНУ И РЕГИОНАЛЬНОЕ СООБЩЕСТВО 



  Крутов А.Д.: –Уважаемый Дми-
трий Анатольевич!

У меня вопрос связан с поддержкой 
малого предпринимательства. Поче-
му у нас в России малые предприятия 
платят 30 процентов налогов с Фонда 
заработной платы, тогда, как в Соеди-
нённых Штатах в 10 раз 
меньше, 3 процента? По-
чему у нас в России еже-
годно малое предприя-
тие сдаёт более 20 форм 
различной отчётности, 
а в тех же Соединённых 
Штатах всего 2 листочка 
в конце года? Почему в 
России все последние ве-
домственные инициати-
вы направлены против 
малого бизнеса? Это ка-
сается и нового порядка 
ведения кассовых опера-
ций и так называемого 
упрощённого арбитраж-
ного производства и но-
вой патентной системы 
налогообложения. По-
чему в России всячески 
ограничивается свобода 
предпринимательства? Закрываются 
рынки, принудительно изымаются, 
расторгаются договоры аренды на 
земли и помещения, которые исполь-
зует малый бизнес. В тех же Соеди-
нённых Штатах ежегодный бюджет 
государственной поддержки малого 
бизнеса превышает оборонный. 

В этой связи 
предложение: потратить до 2020 года 
на поддержку малого бизнеса в России 
сумму, сопоставимую с расходами, с 
нашими расходами на оборонку, то 
есть 20 триллионов рублей. И именно 
тогда кажется выполнимой идея, ко-

торую озвучивали, в том числе и вы 
- создать в России 25 миллионов но-
вых рабочих мест. Как вы относитесь 
к этой инициативе? Спасибо.

Медведев Д.А.: – Спасибо. Ну, Ан-
дрей Дмитриевич, вы, надеюсь, не 
ждёте от меня короткого ответа, по-
чему у нас 30, а у них три, почему у 
нас 20, а у них две. Потому что Россия 

не Америка. Значит, они этим зани-
маются уже 150 лет, а мы занимаемся 
20. Значит, в Советском Союзе малого 
бизнеса не было, он был подпольный. 
Вот. И потому, что у нас чиновники 
такие и потому, что понимание ситуа-
ции такое. 

Вот когда вы 
будете этим за-
ниматься, на-
пример, когда 
ваша фракция 
сможет фор-
мировать пра-
в и т е л ь с т в о , 
наверное, вы 
сможете найти 
такие деньги. 
Я пока, конеч-
но, не вижу 
возможности 
потратить 20 
триллионов. У 
нас просто та-
ких денег нет. 
Но то, что мы 
обязаны соз-
давать новые 
формы под-

держки малого бизнеса для формиро-
вания тех самых 25 миллионов рабо-
чих мест, с этим я абсолютно согласен. 
Значит, и упрощать отчётность, по-
тому что вот то, что сейчас есть - это 
просто катастрофа.

И вот на моей памяти это проис-
ходит вот уже десять лет. Мы чего-то, 

так сказать, вот ещё Греф 
был министром экономи-
ческого развития, мы всё 
упрощаем, упрощаем. Я 

как не встречусь с малым бизнесом, 
они говорят: ну, не то, чтобы хуже ста-
новится, это тоже, не надо гипертро-
фировать. Но говорят: но ни фига не 
лучше, всё равно мучают, всё равно 
там кошмарят, всё равно вытаскивают 
новые формы отчётности. Запреща-
ешь отчёты приносить, значит, через 
прокуратуру только дополнительные 
соответствующие проверки. Значит, с 
другой стороны, заходят.

Я вижу возможность радикально 
изменить ситуацию только в одном, 
как ни странно, в новых технологиях. 
Вот полный переход на электронные 
формы отчётности, я считаю, ситуа-
цию должен оздоровить. Просто нуж-
но прервать порочный круг взаимоот-
ношений: бизнес - чиновник в форме 
передачи бумажек. Нужно сделать так, 
чтобы вы, как предприниматели, там 
ваши коллеги не использовали вообще 
никаких бумажных форм, вот делали 
это так, как во всём мире, отправляя 
электронные формы отчётности. Ну, 
а деньги будем тратить, будем тратить 
их, конечно, нарастающим итогом, но 
значит, 20 триллионов очень круто, но 
деньги будут большие.

Комментарий: золотовалютные 
резервы страны составляют шест-
надцать триллионов триста шесть-
десят восемь миллиардов рублей. Но 
они по-прежнему хранятся за грани-
цей и работают не на нас, а на чужого 
дядю.
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Мелких предпринимателей
 будем защищать на всех уровнях

– Уважаемый Сергей Евге-
ньевич /Председатель Думы 
Нарышкин/, уважаемые кол-
леги!

26 мая 1987 года в России 
был подписан закон о коопера-
тивах, разрешающий предпри-
нимательскую деятельность. 
Именно этот день указом Пре-
зидента был официально на-
зван Днем российского пред-
принимателя. Таким образом, 
завтра у российского предпри-
нимательства юбилей – 25 лет.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

– это единственная парламент-
ская партия, которая последо-
вательно защищает интересы 
малого бизнеса. И это не слу-
чайно. В 2007 году именно к 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
присоединилась партия Раз-
вития предпринимательства. 
Ее членами в свое время были 
нынешние депутаты Госдумы 
Иван Грачев, Оксана Дмитрие-
ва, Наталья Петухова и ваш 
покорный слуга.

Именно при под-
держке партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
год назад, 26 мая про-
шла Всероссийская за-
бастовка предпринима-
телей. Мы протестовали 
против повышения в 2,5 
раза с 14% до 34% со-
циальных взносов для 
малого бизнеса. В этот 
день на улицы более чем 
30 российских городов 
вышли десятки тысяч 
людей, было собрано 

более 10 тысяч подписей под 
обращением к Президенту. К 
сожалению, тогда власть не 
прислушалась к требованиям 
малого бизнеса и СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. А сейчас 
на правительственном уровне 
это решение признано неэф-
фективным и ошибочным.

Вчера Президент Путин, по-
здравляя предпринимателей 
с наступающим праздником, 
выразил надежду, что именно 
представители бизнеса вместе 
с Правительством будут фор-

мулировать условия ведения 
бизнеса в нашей стране.

Однако эти условия, особен-
но касающиеся малого пред-
принимательства, уже давно 
сформулированы в предложе-
ниях партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

Назову основные:
• Снижение социальных 

взносов как минимум в два 
раза;

• Кардинальное упрощение 
отчетности и административ-
ных процедур;

• Немедленный пересмотр 
решений, касающихся ограни-
чения свободы предпринима-
тельства;

• Фиксация тарифов и упро-
щение процедуры подключе-
ния к энергомощностям;

•  Увеличение на порядок 
расходов на господдержку ма-
лого бизнеса;

•   Введение имущественной 
ответственности чиновников 
за неправомерные действия в 
отношении предпринимате-
лей.

У нас нет иллюзий, что 
российские чиновники, 
которые живут с доходов 
от нефтяной и газовой 
трубы, которые строят 
в России сырьевую эко-
номику, прислушаются к 
требованиям малого биз-
неса.

Но и у чиновников не 
должно быть иллюзий, что 
малый бизнес откажется 
от борьбы за свои права и 
интересы. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, как и всег-
да, будет на его стороне.

В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

ПЕРЕД ПРЕЗИДЕНТОМ И ПРЕ-
МЬЕРОМ

/На встрече с Премьером А.Медведевым/

Партия принимает самое 
активное участие в борьбе ир-
кутских мелких предприни-
мателей за свои права. Дело в 
том, что мэр подписал поста-
новление, согласно которому 
земельные участки, арендо-
ванные у муниципалитета под 
дело, должны выставляться 
на торги. Решать, кто получит 
землю, будет тогда толщина 
кошелька. 

Члены партии участвовали 
в акциях протеста 15 мая и 28 
сентября.  

На последнем митинге эсеры 
сделали заявление, что готовы 
выступить с законотворческой 
инициативой в Государствен-
ной Думе с тем, чтобы защи-
тить малый бизнес от угроз, 
связанных с арендой у муни-
ципаалитета земель. Но для 
этого мэр и сами предприни-
матели должны помочь с фор-
мулировками, а также убедить 
депутатов «Единой России» в 
Государственой Думе от Ир-
кутской области поддержать 
их инициативу и не голосовать 
«против», когда до этого дойдёт 
дело. Как это всегда бывает.

В РЕГИОНЕ

25 мая 2012 года на пле-
нарном заседании Государ-
ственной Думы по вопросам 
развития малого бизнеса и 
поддержки предпринима-
тельства перед парламента-
риями, по поручению Регио-
нального отделения Партии 
выступил депутат Госдумы, 
член фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» Андрей 
Крутов:



«В нашем законопроекте речь идет об 
ограничении роста цен на электричество, 
газ, жилищно-коммунальные услуги и на 
железнодорожные перевозки.

Недавно в Государственной Думе высту-
пал премьер-министр. В своем выступле-
нии он сравнивал показатели России с за-
рубежными странами, в частности, с США. 
При этом даже один из коэффициентов у 
наших стран случайным образом совпал. 
Я вслед за премьер-министром продолжу 
сравнение России и США, но приведу дру-
гие показатели. Итак:

• Стоимость электроэнергии в России 
превышает уровень цен в США на 20% уже 
с прошлого года,

• Цены на газ для населения в России 
превысят американские цены по итогам 
нынешнего года,

• Цены на услуги ЖКХ в России за годы 
реформ выросли более чем в 10 раз, а цена 
на электричество в Штатах не менялась в 
реальном выражении более 20 лет.

Теперь сравним доходы:
• Средняя зарплата в России около 24 

тысяч рублей, средняя зарплата в США 
больше в 5 раз — около 110 тысяч рублей,

• Средняя пенсия в России около 8,5 ты-
сяч рублей, средняя пенсия в США больше 
в 5 раз — около 45 тысяч рублей.

Возникают резонные вопросы: во-
первых, почему граждане России, чьи до-
ходы в 5 раз ниже, чем в США, должны 

платить за те же услуги значительно боль-
ше; во-вторых, почему при более низкой 
стоимости исходного сырья мы имеем не-
конкурентную стоимость тарифов?

Ответ очевиден: базовые принципы 
реформы естественных монополий, в т.ч. 
в сфере электроэнергетики и жилищно-
коммунального хозяйства, оказались не-
верными. Нужно признать, что невоз-
можно привлечь частные инвестиции в 
генерацию, а по-
том вытрясти их 
из населения, да 
к тому же с при-
былью. Нужно 
признать, что 
если вложение ста 
рублей в строи-
тельство новых 
энергомощностей 
увеличивает стои-
мость энергоком-
пании всего на 
десять рублей, то 
у частных инве-
сторов нет ника-
ких мотивов для 
о с у ще с твления 
подобных затрат. 
Нужно признать, 
что около 90% 
всех капитальных 
затрат в энергосе-
тевое хозяйство 
осуществляет го-
сударство, а всю 
прибыль приватизировали частные ком-
пании и в основном выводят ее в офшоры. 
Нужно признать, что нереально заставить 
граждан за собственные деньги отремон-
тировать ветхие дома и изношенные сети 
по всей стране, нельзя до бесконечности 
заставлять людей оплачивать услуги мно-

гочисленных коммунальных посредников, 
в финансовых схемах которых теряется 
три четверти заплаченных денег.

Мне кажется, что сегодня это очевидно 
всем: гражданам России, многим депута-
там, нашим уважаемым президентам, всем, 
за исключением, пожалуй, Комитета Госу-
дарственной Думы по бюджету, который 
голосами Единой России принял отрица-
тельное заключение на наш законопроект. 

В этом заключении безапелляционно заяв-
лено: «Устанавливать предельный уровень 
тарифов для населения, не превышающий 
уровень инфляции, недопустимо».

А вот мы, в отличие от Единой России, 
считаем недопустимым заставлять пенсио-
неров и инвалидов платить за коммуналку 

больше той прибавки, которую они полу-
чают при индексации пенсий.

Очевидно, что необходима ревизия ба-
зовых законов в сфере энергетики и ЖКХ. 
Речь идет о федеральных законах: об есте-
ственных монополиях, об электроэнерге-
тике, о теплоснабжении и, конечно, о Жи-
лищном Кодексе.  Это не быстрый и очень 
ответственный процесс. Не все граждане 
России по объективным причинам смо-

гут дождаться его 
окончания. Поэто-
му для начала нам 
нужен мораторий 
на рост тарифов, 
хотя бы ограни-
чение их уровнем 
инфляции. При-
чем не заморозка 
тарифов на пред-
выборный пери-
од, а фиксация их 
до тех пор, пока 
не будет про-
ведена полная 
переработка со-
ответствующего 
законодательства: 
в интересах граж-
дан и несырьевого 
бизнеса. Именно 
поэтому мы при-
зываем поддер-
жать наш законо-
проект».

 Депутаты от 
«Единой России», являющиеся членами Ко-
митета Государственной Думы по бюдже-
ту, вынесли отрицательное заключение по 
этому законопроекту. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ продолжает борьбу за интересы 
рядовых граждан.

На фоне громких заявлений о миллиардах, которые планируется вложить в нашу армию, 
Минобороны фактически оставляет без должного контроля громадные территории нашей 
страны, мотивируя это какой-то абсурдной экономией. 
Киренский и Катангский район Иркутской области 
– это территория площадью 170 000 квадратных 
километров. Немаленькая территория? Для сравнения 
- вся Московская область в несколько раз меньше. Не 
говоря уже о небольших европейских государствах. 
И вот Минобороны приняло решение ликвидировать 
единственный военкомат, который обслуживал всю 
эту огромную территорию! При этом в Минобороны 
никому не пришло в голову задуматься о том, что 
население этого района может и не такое большое 
по сравнению с площадью – всего 30 000 человек, 
но это граждане нашей страны. И многим из этих 
граждан нужно служить в армии. И многим из них 
необходимо вставать на учет в военкомат, сниматься 
с учета, получать соответствующие справки и так 
далее. В Минобороны как-то не подумали о том, что 
в случае ликвидации военкомата, жителям Киренска 

придется ехать 300 километров до «ближайшего» военкомата Усть –Кута, чтобы получить 
банальную справку. А жителям с. Еборгачен (районного центра Катангского района) за 
той же бумажкой нужно будет проделать путь длиной в 900 километров!! Каким образом 
на этой территории будет осуществляться контроль за призывом граждан в армию – 
вообще непонятно.

Депутаты Грачев и Крутов вынесли этот вопрос на обсуждение в Думу и предложили 
Комитету Государственной думы по обороне 
обратиться в Министерство обороны РФ и поднять 
вопрос об отмене решения о ликвидации военкомата 
этого района.

Фракция «Единая Россия» не проголосовала за 
принятие данного протокольного поручения. В том числе 
за решение этой проблемы не голосовали депутаты-
единороссы Сергей Тен и Антон Романов. В этой связи 
Иван Грачев и Андрей Крутов напрямую обратились 
к министру обороны РФ Сердюкову с требованием о 
сохранении отдела военного комиссариата.

Ответ Сердюкова в соответствии с абсурдистской 
логикой партии власти оказался отрицательным. 
Спустя время, сам Сердюков был отстранён от 
занимаемой должности. Но свою чёрную ложку дёгтя 
уже бывший министр, вместе с Романовым и Теном, в 
жизнь Иркутян успели внести.

К благотворительности, материальной помощи 
ближним, отношение в нашем обществе ещё только 
формируется. Многие люди относятся к ним с из-
вестной долей недоверия или скепсиса. Наверно, это 
происходит и потому, что некоторым помощникам не 
хватает скромности.

Но в любом цивилизованном обществе есть и ме-
ценатство, и спонсорство, и благотворительность.  
Потому что есть потребность делать добро, потому 
что трудно пройти мимо чужой боли.

Депутаты – эсеры Иван Грачёв, Андрей Крутов, 
Владимир Матиенко, Александр Гасков, региональ-

ная организация партии  на протяжении последних 
лет оказывают постоянную помощь Детскому дому 
№2 в Иркутске. Велосипеды, коньки, ролики, швей-
ные машинки, видеокамера, посуда для столовой, со-
товые телефоны выпускникам, школьные наборы… 
Строительство спортивной площадки,  посадка цве-
тов и деревьев вместе с детьми… Это со стороны по-
мощников. Трогательные концерты, детские рукопо-
жатия, приветливые взгляды – это со стороны хозяев. 
И каждый, кто в этом участвовал, испытывал какой-
то внутренний подъём и ощущал, как растёт настрое-
ние, как становится немного теплее и даже радостнее 

на сердце.
Эпизодическую и спонтанную помощь депутаты 

оказывали детским и ветеранским организациям, мо-
лодёжным и национальным центрам, обществу инва-
лидов, геронтологическому центру -  в Иркутске, в 
Братске, в Качугском и Жигаловском районах. 

Материальную помощь И. Грачёв и А. Крутов,  
В.Матиенко, А.Гаськов, В.Бронштейн предоставляли 
и конкретным людям. 

Они уверены, если каждый, кто может, протянет 
руку помощи хотя бы одному нуждающемуся в ней 
человеку, все мы вместе сделает шаг к справедливо-
му и гуманному обществу. К социализму 21 века.

С этого пути эсеры не свернут.   
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НАМ НУЖЕН МОРАТОРИЙ НА РОСТ ТАРИФОВ,

ХОТЯ БЫ ОГРАНИЧЕНИЕ ИХ УРОВНЕМ ИНФЛЯЦИИ
Стенограмма выступления де-

путата Государственной Думы РФ 
по вопросу о законопроекте об 
ограничении роста тарифов для 
населения уровнем инфляции, 
подготовленном депутатами фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

АРМИЯ БОЛЬШЕ НЕ НАРОДНАЯ И НАС БЕРЕЧЬ НЕ ХОЧЕТ? 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ ПРИХОДИТ С РАСКРЫТЫМИ ЛАДОНЯМИ, 
ЕЁ ПРИЗВАНИЕ ОТДАВАТЬ

ИНФЛЯЦИЯ

тарифы



Приёмные депутатов Государственной Думы и Законодательного Собрания в Иркутске находятся по адресу: 664007 Иркутск, 
ул. Декабрьских Событий, д.102, офисы 5, 7. Здесь же находится Аппарат Регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Иркутской области. Тел.: 8(3952) 503-750. Электронный адрес: Sprav-Irkytsk@mail.ru. 

Приёмная депутата А.Ю.Гаськова в Братске находится по адресу: ул. Гидростроителей, 49 “а”, тел.: 8(3953) 35-95-31.
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ!

На пленарное заседание Государ-
ственной думы 11 декабря депутаты 
фракции «Справедливая Россия» от Ир-
кутской области Иван Грачев и Андрей 
Крутов внесли на голосование проект 
протокольного поручения Комитету 
Госдумы по образованию обратить-
ся в Министерство образо-
вания и науки РФ. 
В проекте, в 
частности, 
сказано: «1 
ноября 2012 
года Ми-
нистерство 
о б р а з о в а -
ния и науки 
РФ обна-
р о д о в а л о 
результаты 
мониторин-
га государ-
ственных вузов России и, несмотря на 
сомнительность критериев и самой про-
цедуры оценки, определило список ву-
зов с признаками неэффективности, в ко-

тором оказались 4 иркутских вуза. Один 
из них – это Восточно-Сибирская 
государственная акаде-
мия образования 

(ВСГАО), от-
несенная к группе вузов, над которы-
ми нависла угроза реорганизации, а по 
сути – ликвидации как самостоятельно-

го учебного заведения. В то же время 
анализ показателей вузов, которые были 
включены в категории эффективных, 
показал, что многие из них по своим ха-
рактеристикам уступают ВСГАО».

При голосовании три фракции – 
«Справедливая Россия», КПРФ и ЛДПР 
— почти единогласно поддержали про-
ект поручения. Таким образом, среди 
депутатов, высказавшихся за сохране-
ние ВСГАО (в прошлом Иркутского 
государственного педагогического ин-
ститута, затем – педагогического уни-
верситета), оказались представители 
Иркутской области Иван Грачев и Ан-
дрей Крутов («Справедливая Россия»), 
Сергей Левченко и Евгений Рульков 
(КПРФ).

Однако 201 голоса, собранного оппо-
зицией, не хватило для принятия про-
екта, так как парламентское большин-
ство, 249 депутатов — все до единого 
«единороссы» (239) и несколько прим-
кнувших к ним представителей других 
фракций — отказались участвовать в 
голосовании. 

Ранее, на заседании Государственной 
думы 19 октября, фракция «Единая Рос-
сия» таким же способом (оказавшись 
голосовать) заблокировала принятие 
протокольного поручения Комитету по 
обороне Госдумы направить запрос в 
Министерство обороны РФ с рекомен-
дацией передать имущество бывшего 
Иркутского высшего военного авиаци-
онного инженерного училища (ИВВА-
ИУ), расформированного в 2009 году, 
в муниципальную собственность Ир-
кутска. Согласно этому предложению, 
которое инициировали депутаты Грачев 
и Крутов, там планируется дислоциро-
вать подразделения городского управле-
ния МВД РФ, включая учебный центр. 
Антон Романов и Сергей Тен, в тот раз 
тоже голосовавшие вместе с фракцией, 
до сих пор публично не объяснили из-
бирателям свою позицию. Более того, 
оба иркутских депутата Госдумы от 
«Единой России» так и не сообщили о 
самом факте таких голосований, а соот-
ветствующая информация поступает из 
других источников.

Главными направлениями работы фракции «Спра-
ведливая Россия» в Законодательном Собрании 
Иркутской области в 2012 году стали депутатский 
контроль, помощь многодетным и малообеспечен-
ным семьям. Многого удалось до-
биться в плане финансового оздо-
ровления сельскохозяйственного 
предприятия «Искра». Контроль 
ситуации в хозяйстве проходит в 
рамках депутатского запроса Вла-
димира Матиенко к Дмитрию Ме-
зенцеву, бывшему губернатору. На 
сегодняшний день погашена задол-
женность по зарплате работникам 
предприятия, реализовано четыре 
земельных участка, принадлежа-
щих «Искре». Кроме того, депутат 
продолжает держать на контроле 
строительство Ледового дворца в 
Иркутске. 
Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ активно работают в общественных при-
емных. Основными вопросами в этом году были по-
мощь в трудоустройстве и устройство детей в дет-
ские сады. В течение 2012 года депутаты фракции 

оказали содействие в трудоустройстве 23 людям, 
12 детей из тех семей, где проблема стояла наибо-
лее остро, смогли получить места в детских садах. 
Депутат Александр Гаськов в 2012 году решал про-

блему обеспечения водой жителей 
частного сектора в Братске, а кроме 
того, четырем семьям помог решить 
проблему с жильем. 
Важным событием, состоявшимся 
при участии фракции «Справедливая 
Россия» в 2012 году, стал чемпионат 
мира по хоккею с мячом среди жен-
ских команд. Сейчас идет подготовка 
к чемпионату мира среди мужских 
команд, который планируется прове-
сти в Иркутске в 2014 году. «Благода-
ря этим событиям Иркутская область 
зазвучит на мировом уровне, более 
грандиозного события, думаю, у нас 
не будет», - говорит Владимир Мати-
енко.

Наши депутаты представляют интересы области и всех её жителей 
в прямом и самом конкретном смысле этих слов. С ноября 2011 по 
ноябрь 2012 годов они посетили множество поселений Прибайка-
лья.

Это и крупные (вслед за Иркутском) города, и районные центры, и 
совсем маленькие поселения: Братск, Ангарск, Усть-Илимск, Жига-
лово, Качуг, Усолье-Сибирское, Шелехов, Черемхово, Мегет, Марко-
во, Сосновый Бор, Новоснежная, Урик, Савватеевка, Максимовщина 
и др. В некоторых из них депутаты были неоднократно. И везде они 

встречаются с жителями, рассказывают о работе в Думах, о том, как 
фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ отстаивают интересы изби-
рателей без их разделения на своих и чужих. К сожалению, депутаты 
из других фракций, в том числе избранные в Иркутской области, по-
ступают так далеко не всегда.

Встречи с жителями проходят и в формате отчётов-бесед с боль-
шим количеством присутствующих, и с глазу на глаз. Все пожелания 
и жалобы изучаются с привлечением специалистов, ни одна не оста-
ётся без рассмотрения и ответа.

ДЕПУТАТСКИЕ МАРШРУТЫ

Благодаря нашим депутатам люди получают    
работу, а дети - место в детском саду

Владимир МАТИЕНКО Александр ГАСЬКОВ

Мы за сохранение образования для сибиряков


